

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE



PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA. VÉASE LA 4.ª PLANA.

AÑO II.—Madrid, lunes 26 de Mayo de 1879.—NÚM. 324.

OFICINAS, TINTOREROS, 3. PRINCIPAL DERECHA.

Exterior.

No puede ser más lánguida la existencia a que arrastra el ministerio francés.

Conjuróse la crisis hace tres semanas por virtud de concesiones bien poco edificantes, y las concesiones siguen todavía cada vez que se suscita una cuestión cualquiera de cierta gravedad, que hace surgir nuevas disidencias entre los individuos del Gabinete.

Con razón dice un apreciable colega, parándose a examinar estos hechos, que el ministerio de M. Waddington es más bien un ministerio tolerado que un ministerio apoyado por las mayorías de las Cámaras.

Ultimamente, el ministro del Interior, M. Lepère, cuya inmediata salida del Gabinete parecía anunciarse como segura, á causa de grandes disidencias con sus compañeros por asuntos referentes al personal del departamento á cuyo frente se halla, ha con sentido en aceptar la dimisión que le habían presentado varios altos funcionarios, á quienes no calificaban de afectos á la actual situación los demás ministros.

Y mientras los miembros del Gabinete dan públicamente, aunque de una manera individual, por decirlo así, tales muestras de debilidad, están perfectamente unidos, al parecer, por el deseo de ser complacientes con las fracciones más avanzadas de las Cámaras, sin duda ante la esperanza de realizar, también allí, la soñada utopía de la unión democrática.

Pruébalo así incontestablemente, á nuestro modo de ver, el decreto que ha debido de publicar el *Journal Officiel* de ayer, según dicen los despachos telegráficos, indultando á más de 400 individuos que se hallaban sufriendo condena por delitos que cometieron en el infausto período de la *Comune*.

Pero esta unión de los ministros franceses, cuando se trata de asuntos como el anterior, demuestra, por una parte, el miedo que les inspiran las amenazas y exageraciones de los partidos avanzados, y sirve, por otra, para alentar más todavía las esperanzas de estos partidos, y para acelerar, por lo tanto, la inevitable época de los grandes conflictos.

En el Parlamento de Alemania se han verificado ya las elecciones de presidente y vicepresidente primero, cargos que estaban vacantes, como anunciamos hace algunos días, por dimisión de los Sres. Forekenbeck y Stanfeuberg.

Para el primer puesto ha resultado elegido, no por gran mayoría de votos, el conde Otto Teodors von Seydewitz, de la extrema derecha, íntimo amigo del gran canciller M. de Bismarck.

El Sr. Seydewitz, que nació en 1818, en un pequeño pueblo de la Alta Lusacia, es un antiguo funcionario de la administración civil y ha sido diputado en varias legislaturas; no es orador, pero se le considera como uno de los hombres más ilustrados de la Cámara, y es sin disputa el más influente entre los de su partido.

Para el segundo puesto ha sido elegido el Sr. de Franckenstein, que pertenece á la agrupación del centro de la Cámara, y que es también, según se asegura, persona de reconocida ilustración y probado talento.

Pero hay que convenir en que la elección del presidente ha servido, en primer lugar, más que para la elevación de M. Seydewitz, para que estable el previsto rompimiento entre conservadores y liberales: 195 de aquéllos votaron al diputado de la derecha, pero 119 papeletas en blanco que depositaron estos últimos en la urna presidencial, demuestran que la ruptura de la conciliación es completa.

Siguen, entretanto, los debates sobre las cuestiones económicas, en los cuales toma parte activa el príncipe de Bismarck, y tanto no se olvida el gobierno alemán de prepararse convenientemente ante las eventualidades que pudieran ocurrir en vista de la situación nada halagüeña de los asuntos políticos de Europa: según se asegura, el ministerio de la Guerra ha dispuesto la creación, con toda urgencia, de treinta nuevas baterías de artillería de grueso calibre; y esta

disposición es, por cierto, objeto de muchos comentarios para la prensa francesa y austriaca, según nos dijo ayer un despacho de París.

Por lo demás, llamamos la atención de nuestros lectores hacia un telegrama de Roma que hallarán en la sección correspondiente: no es cierto, al decir de dicho despacho, que el gobierno de Alemania haya convenido con el Vaticano ningún concordato, como se había dicho; al contrario, se ha negado á aceptar las proposiciones de la Santa Sede, y si continúan las negociaciones entre ambas potestades, es sólo con el objeto muy laudable de establecer en aquel país un *modus vivendi* especial, que sirva siquiera para evitar conflictos como los últimamente acaecidos, desde la promulgación de las famosas leyes de Mayo.

Nada nuevo nos comunican los despachos y los periódicos de Rusia.

Al contrario, hoy se afirma ya de una manera indudable que los incendios cuyas llamas han devorado varias ciudades, han sido obra criminal de los nihilistas, y se afirma que, descubierta una asociación de incendiarios perteneciente á la atrevida secta citada, que tenía propósitos de llevar sus venganzas á las principales poblaciones del imperio, han sido entregados á los tribunales algunos de los individuos que la formaban.

Lo temible es que en todas aquellas poblaciones, aun en la misma capital, tienen los nihilistas partidarios osados y no conocidos para poner en ejecución sus horribles planes de exterminio.

No se ha resuelto todavía la cuestión pendiente entre el imperio otomano y el reino de Grecia, ni tiene trazas de resolverse, apesar de los ofrecimientos de intervención amistosa de las grandes potencias europeas, sino por medio de las armas.

Según un despacho de Atenas, la reñida pelea que hubo el día 20 del actual entre las tropas turcas y los insurrectos de Tesalia, fué más importante de lo que anuncia el primer telegrama, y tuvo un éxito funesto para las primeras, aunque los segundos perdieron sus dos principales jefes.

A consecuencia de los hechos que allí ocurren, y con el objeto de estar dispuesto para los que pueden ocurrir, el gobierno griego ha resuelto la formación de un cuerpo de ejército de 10.000 soldados en las fronteras del Epiro y de Tesalia.

Sería cosa notable que el pequeño reino de Grecia se atreviese á resucitar de nuevo la eterna cuestión de Oriente.

Impresiones del día.

CÓDIGO PENAL DE ULTRAMAR.—En la *Gaceta* oficial de ayer apareció el decreto mandando publicar y observar en las islas de Cuba y Puerto-Rico el Código penal de 17 de Junio de 1870, con las modificaciones propuestas por la comisión que para esto viene funcionando desde 9 de Febrero de 1874, y que, al contrario de lo que sucede con todas las comisiones de España, ha dado resultado práctico.

También regirá en aquellas islas con algunas modificaciones la ley de Enjuiciamiento criminal vigente en la Península, de todo lo cual se dará oportunamente conocimiento á las Cortes.

El informe de la comisión, el Código con sus reformas y la ley de Enjuiciamiento se están publicando en el periódico del Gobierno, y cuando la publicación haya terminado nos ocuparemos del asunto, aunque es difícil que podamos trascibir esos documentos por su gran extensión.

De todas maneras, es justo que felicitemos sinceramente á los individuos de la comisión que, durante cinco años, se han consagrado gratuita y desinteresadamente á llenar su cometido. La comisión se componía de los señores D. Manuel Alonso Martínez, presidente, D. Salvador Albacete, hoy ministro de Ultramar, D. José Fernandez de la Hoz, D. Laureano Figueroa, D. Alejandro Groizard, D. Saturnino Alvarez Bugallal, D. Emilio Bravo y D. Federico Pons.

Creemos que estas personas son dignas de alguna distinción honorífica que les sirva de premio á su notable trabajo.

SUSTITUTO.—Tiene gracia el siguiente sueldo de *El Imparcial*:

«Dice *El Tiempo* que, si durante la ausencia del Sr. Cárdenas ocurre en la dirección de Instrucción pública algún asunto de tal urgencia que no permita dilación, le despachará el señor ministro de Fomento.

Y como no sería extraño que ocurriese, no estaría demás que el señor presidente del Consejo de ministros mandase extender el decreto encargando al señor ministro de Fomento, interinamente, del despacho de la dirección de Instrucción pública.

Casos tan nuevos como éste se están dando todos los días.»

Aquí hay un cargo que sobra: el de director de Instrucción pública.

CÉDULAS PERSONALES.—Como que todo es anómalo en este país, tenía que serlo también lo referente al reparto de las cédulas en Madrid. La ley dispone que el reparto se haga á domicilio; pero los vecinos de la corte ha esperado en vano á los dependientes de la Administración, portadores de tales documentos. En su lugar se han encontrado con que, á contar desde el 16 del corriente, se exige por recargos otra cantidad igual á la que constituye el impuesto, de tal manera, que una cédula de 5.ª clase, que es de 24 reales, cuesta ahora 48. Las cédulas gratis de mujeres y niños cuestan 9 reales, y así todas las demás.

Para hacer la recaudación y expedir los documentos, se ha establecido en la calle de Isabel la Católica, número 10, una oficina especial, donde tiene que concurrir todo el mundo á proveerse de ella, y donde algunos días ha sido tanta la aglomeración de gente, que muchos ciudadanos se han visto precisados á retirarse sin ser despachados.

El resultado de todo esto es que gran parte de los habitantes de Madrid se quedan por este año sin cédulas. Las clases trabajadoras, sobre todo, han renunciado á poseer documentos de seguridad; porque ni tienen ganas de perder el tiempo y días de trabajo, ni mucho menos de pagar recargos que legalmente nadie puede exigir.

CANDIDATOS.—Dice el diario ministerial *El Océano* lo siguiente:

«En tanto no se reúna la mayoría y acuerde en principio los individuos que han de componer la mesa del Congreso, creemos que es ocioso echar á volar nombres y candidaturas, acerca de las cuales nada se puede asegurar con certeza. Sin embargo, y para que nuestros lectores estén al corriente de cuanto ocurre, diremos que circula como muy válida la noticia de que serán: vicepresidentes, señores Bugallal, Isasa y Sanchez Bustillo, y secretarios, señores Estéban Collantes y la Iglesia.

Según tenemos entendido, el 30 se efectuará en los salones de la Presidencia la reunión preparatoria de la mayoría.»

Los candidatos son todos canovistas. No hay para qué decir, en vista de ello, que el Sr. Cánovas está dispuesto á hacerse el amo del cotarro. Al freir será el reir.

UN OFICIO.—Algo es algo, amigo *Tiempo*, y véase si hemos ganado el pleito, aunque tarde, que venimos sosteniendo hace cuatro meses contra el ministerio de Fomento, con motivo del Arco de las Orejas.

Lea el periódico torenista el sueldo que hemos cortado de *El Universal*, de Granada, del 24:

«El Arco de las Orejas. Ayer hubo de recibir el gobernador un oficio del ministerio de Fomento, en el que se resuelve la inmediata reconstrucción del Arco de las Orejas. Veremos en qué paran estas misas.»

Al fin y al cabo, después de cuatro años de abandono y de cuatro meses de casi diarias exhortaciones y quejas en la *GACETA UNIVERSAL*, el señor ministro de Fomento cae en la cuenta de que es un deber del Estado la inmediata reconstrucción de la puerta de Bib-Rambla.

¡Qué tal que no llegue demasiado tarde esta digna resolución del señor conde de Toreno!

NUEVA SECTA.—En Granada, según cuenta *La Correspondencia*, ha aparecido una secta de iluminados, que tiene grandes adeptos entre hombres y mujeres.

El fin de estos infelices es buscar tesoros debajo de la tierra.

El pastor ó jefe de la cuadrilla dice que ha visto abrirse una montaña, en cuyo seno había un palacio.

En ese palacio, según el mismo pastor, hay una princesa encantada que dará á los que la descubran una porción de noticias respecto de los sitios en que hay tesoros escondidos.

Esta religión tiene su culto especial y sus ceremonias correspondientes.

Es claro, si hay maestros de escuela que ganan 20 pesetas al año, en España, ¿qué queremos que suceda?

En cierto modo, esa secta está justificada en nuestro país.

Al fin y al cabo, los entierros llegarán á constituir una religión.

¡Han dado tan excelentes frutos á los alumnos del Saladero, Ceuta, etc.!

Por otra parte, en España hay mucha riqueza escondida.

Pero esos extravagantes de Granada han equivocado el sitio.

No está en el fondo de la tierra, sino en la superficie.

El verdadero pastor para descubrir estos tesoros debía ser el Sr. Orovio.

Desgraciadamente el Sr. Orovio tiene que limitarse á descubrir impuestos para pagar lo que sus compañeros de Gabinete pretenden gastar en sus departamentos respectivos.

Es singular, sin embargo, la manía que se ha apoderado de los españoles.

En fuerza de ver que la tierra no da trigo, se han empeñado en que produzca oro.

Para esto debían comenzar por aprender el cultivo de este metal.

Cualquier prestamista puede escribir un tratado sobre la materia.

HASTA OTRA.—Ya no se marcha el Sr. Cruzada Villaamil, según dicen varios periódicos.

El director de comunicaciones permanecerá en su puesto todavía por algún tiempo.

Esta noticia debe circular por todos los periódicos, como aviso á los suscriptores.

Es preciso que se armen de paciencia.

OTRA.—Ha aparecido en Málaga una nueva clase de gusanos que perjudican á las vides tanto como la filoxera.

Esta es la última plaga descubierta.

Se continuará en el próximo número.

Lo que no parece descubrirse ya por ninguna parte es un panecillo.

LA MISMA.—En el Mensaje regio se hará constar que la política del actual Gabinete es continuación de la del anterior.

Con algunas modificaciones de cincuenta mil reales para arriba, dirán Villalva y ministros caídos.

Telegramas.

(Agencia Fabra.)

Nueva-York 25.—Los individuos del partido llamado republicano combatieron ayer enérgicamente en la Cámara de representantes el proyecto de ley sobre acuñación de moneda de plata.

Londres 26.—Según las últimas noticias del cabo de Buena-Esperanza, los ingleses prosiguen sin dificultad su marcha sobre el territorio de los zulú. Las enfermedades del país causan bastantes bajas en las tropas británicas. El general Chelmsford ha llegado á Kambula.

Berlin 26.—El príncipe de Battemberg, nuevo soberano de Bulgaria, se dirige á Londres, de donde marchará á París. De esta capital se dirigirá á Darmstadt, desde donde, después de permanecer algunos días con su familia, marchará á Constantinopla para recibir la investidura del sultán.

París 25.—Ha fallecido el señor Saisset, almirante de la marina francesa.

Roma 25.—Currece de fundamento el rumor de que en breve se va á firmar un concordato entre la Santa Sede y Alemania. El gobierno de Berlin se ha negado á aceptar las proposiciones del Vaticano sobre dicho asunto. Continúan, sin embargo, las negociaciones entre ambas po-

testades, bajo la base de establecer entre ellas un *modus vivendi*.

París 25.—Los padrinos nombrados ayer por el subsecretario de Justicia, señor Goblet, y el diputado bonapartista señor Paul de Cassagnac, á consecuencia del incidente ocurrido en la Cámara de diputados, han celebrado hoy una reunión para tomar un acuerdo sobre la misión que se les había encomendado.

Tanto los del primero como los del segundo, después de un detenido exámen, han resuelto declarar que no había motivo para un duelo, y que por lo tanto no debía éste verificarse.

Kieff 25.—El consejo de guerra que entendía en la causa formada aquí á varios nihilistas por delito de conspiración, ha emitido hoy su fallo. Los acusados eran 14, hallándose entre ellos un tal Bradtner, súbdito prusiano, y algunas señoras rusas de alta posición social. Dos han sido absueltos, otros dos condenados á muerte, de los cuales uno es Bradtner, y los demás, entre los cuales hay algunas damas, condenados á trabajos forzados desde cuatro á catorce años.

Roma 25.—Monseñor Newman, el célebre doctor inglés, elevado recientemente á la dignidad cardenalicia, está enfermo de bastante gravedad, de un ataque de neumonía.

Roma 26.—El periódico liberal el *Diritto*, hablando esta mañana de las próximas elecciones municipales de Roma, dice que reina extraordinaria actividad en los comités católicos creados con objeto de influir poderosamente en las elecciones y conseguir el triunfo de candidatos verdaderamente afectos á la Santa Sede.

El *Diritto* añade que el Papa, á ruego de dichos comités, ha ofrecido darles una lista de los candidatos que ellos deben designar al cuerpo electoral. Los periódicos católicos nada dicen, sin embargo, sobre el particular.

Londres 26.—El rey de los zulú, Cetywayo, según un despacho que publica hoy el *Daily News*, ha concentrado considerables fuerzas, amenazando con ellas invadir la provincia de Natal. El coronel del ejército inglés, Wood, ha recibido orden de avanzar y de atacar al enemigo.

Noticias.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden adicionando un párrafo 6.º del apéndice 14 de las Ordenanzas de aduanas.

—Otro rectificando los cupos actuales del impuesto de la sal, á solicitud del ayuntamiento de Orihuela.

Fomento.—Real orden autorizando á don Bernardo de la Pedraja para construir un muelle-embarcadero en la ria de Tijero y un camino de servicio.

La iglesia del pueblo de Sondica (Navarra) ha sido robada, llevándose los ladrones varios vasos y ornamentos sagrados.

Un buque mercante que salía del puerto de Alicante el viernes pasado, chocó contra el rompeolas ó escollo del contramuelle, yéndose á pique inmediatamente. La tripulación fué devuelta á tierra en las lanchas.

Ayer fué detenida una mujer por haber robado 320 rs. á una ama de cría, sirviéndose al efecto del procedimiento llamado *timo*.

El príncipe Rodolfo llegó ayer á Cádiz de riguroso incognito, de donde habrá salido esta madrugada en dirección á Sanlúcar, para asistir á una cacería.

La Exposición de aves y flores ofreció ayer tarde una función literaria que agredió en extremo al numeroso y escogido auditorio que acudió al Jardín del Retiro. Hubo una interesante conferencia sobre las aves y las plantas, en la que el catártico y académico Sr. Prieto y Prieto supo adornar la ciencia con el arte, cantando al auditorio. Una bellísima poesía titulada *Amor á la creación*, escrita con verdadera inspiración por el distinguido poeta D. José del Castillo y Soriano, fué leída por la eminente actriz Carolina Cívili, y tan bello era el poema y tan de relieve puso sus bellezas la gran artista, que autor y lectora fueron objeto de una ovación tan entusiasta como merecida. El escenario del teatro del Retiro estaba adornado con mucho gusto. La banda de artillería amenizó la fiesta.

Da cuenta un diario de Cartagena de haber muerto en aquella localidad una anciana que vivía en la mayor miseria implorando la caridad pública, y que en un arca donde guardaba algunos harapos se ha hallado un paquete con 24.000 rs.

Dícese que la facultad de medicina de Barcelona va á solicitar del Gobierno le autorice por espacio de cinco años para enseñar las asignaturas de doctorado y dar la investidura á los graduados, destinando los fondos de matrículas y grados á la construcción de un nuevo edificio para hospital clínico, con otro anexo que servirá para colegio de medicina.

Han desaparecido de la casa paterna dos jóvenes de once y doce años de edad que residían en Málaga, siendo hasta hoy infructuosas las investigaciones que las respectivas familias han hecho para averiguar su paradero.

Un vecino de Cervera (Zaragoza) recibió días pasados una carta exigiéndole que dejase en sitio determinado la cantidad de 160 pesetas, so pena de ser asesinado en caso de negativa.

Apodada una pareja de la guardia civil próxima al punto donde se dejó la cantidad, no tardó en sorprender a los ladrones, que eran dos, hiriendo a uno al emprender la fuga, y capturando al otro.

Se ha presentado la langosta en estado de mosquito y en proporciones alarmantes en los términos municipales de Valderas y Villefer (Valladolid).

Segun leemos en un colega, el teniente de alcalde del distrito del Centro ha pasado al Ayuntamiento el oficio facultativo declarando denunciada y mandando desocupar inmediatamente la casa que ocupa la alcaldía de dicho distrito, cuya traslación ha ordenado la corporación municipal se realice con toda urgencia.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 934.090 reales por 1.714 imposiciones, habiéndose satisfecho en los días 23, 24 y 25, 804.838, á petición de 355 imponentes.

Algun colega hace notar la conveniencia de que la empresa del tranvía del barrio de Salamanca arregle el precio de los billetes al moderno sistema monetario, haciendo en aquél alguna rebaja.

Parece haberse acordado que se dé mayor anchura á la acera del paseo de Recoletos contigua al ministerio de la Guerra.

En los padecimientos febriles que han venido predominando en la semana que acaba de terminar, ha seguido marcándose, segun El Siglo Médico, la tendencia á las complicaciones nerviosas, atáxicas y adinámicas, revistiendo la fiebre los caracteres de gástrica y gastro-catarral con mayor frecuencia.

A consecuencia de las repetidas profanaciones de los cementerios, el genio del inventor se ha excitado é ideado un medio para remediar el mal. Entre las más recientes patentes aseguradas en la oficina general en Washington, se ha concedido una para un ataud-petardo, que consiste en un tarro de metralla lleno de pólvora y balas, con un gatillo disparador, arreglado de manera que, una vez colocado el petardo en el ataud y cerrada la tapa, cualquier esfuerzo que se haga para abrirlo hará que aquél estalle al punto como un trueno, despidiendo balas en todas direcciones.

De ese modo los muertos no serán despojados, pero serán ametrallados.

Dice El Ultimo Telegrama: «Es tal el hambre que experimentan los habitantes del imperio marroquí, que, huyendo de ella, se han presentado á nuestras autoridades de Ceuta tres presidarios de Melilla, desertores de hace más de 17 años, los cuales, haciendo la vida del pafís, llegaron á identificarse tanto con las costumbres, que, concluyendo por casarse, han tenido varios hijos. Aver llegaron estos desgraciados á esta ciudad para ser conducidos á Melilla. Uno de ellos no habla ya más que en árabe.»

Segun dicen los periódicos de Londres y New-York, se ha descubierto una estimable cualidad en el apio. Comiendo una regular cantidad de esta verdura se consigue una curacion radical del reumatismo.

Se toman pequeños pedazos y se los hace cocer hasta ponerlos muy tiernos. El cocimiento se toma como bebida y la pulpa se mezcla con leche, un poco de harina y nuez moscada, resultando una bebida muy agradable.

En la California existe un árbol, que hasta ahora se conocia por el más grande y con el nombre de «Lequoia»; pero en la Australia dicen existe otro que tiene 40 metros más, cuyo título es «Eucaliptus Amigdalésia», que su tronco tiene una circunferencia de 26 metros; la primera rama está á una altura de 120 metros, y su altura es de 150.

Leemos en El Diluvio, diario de Barcelona: «Un nuevo motor á gas, sistema Simons, de Nottingham, ha llegado á esta ciudad, donde si su utilidad corresponde á las noticias que de él tenemos, puede hallar gran aplicación en la pequeña industria. El nuevo motor presenta la ventaja de que además de utilizar la fuerza de expansión de la mezcla de gas y aire, aprovecha la elevación de temperatura producida por la explosión, convirtiendo el agua del refrigerante en vapor que se aplica también á la producción de fuerza.»

Una de las primeras aplicaciones que con el motor Simons se harán probablemente en esta ciudad, será la obtención de la luz eléctrica por medio de la máquina Gramme, ya que en ensayos análogos verificados durante tres meses en Londres, dicho motor á gas producía mayor regularidad en el generador de electricidad que las máquinas de vapor.»

Hay temores por los cafetales, aunque sus árboles han sido hasta ahora respetados por dichos interesantes animalitos.

El día 8 de Junio se celebrará en el local de la Bolsa el primer meeting libre-cambista, para tratar de la crisis alimenticia. La junta directiva de la sociedad para la reforma de los aranceles de Aduanas así lo acordó anoche.

Leemos en un periódico que alimentando los canarios con la pimienta de Cayena pierden su plumaje y adquieren otro de varios colores, principalmente encarnado.

Sabemos de algun aficionado que trata de ensayar tan curioso descubrimiento. Lo celebramos.

El Colegio de farmacéuticos de esta corte ha abierto un concurso para adjudicar el premio Almazan, consistente en 5.000 reales, con más el título de individuo del Colegio, libre de gastos, si no lo fuese ya el que resulte premiado, al autor de la mejor Memoria sobre el siguiente tema: «Monografía de un veneno séptico, con la expresión de los estudios experimentales conducentes al modo de aislarle, y demostración de su naturaleza, composición, propiedades y reacciones características.»

El concurso quedará cerrado el 21 de Setiembre del próximo año 1890, hasta cuyo día se recibirán en la secretaría (Santa Clara, 2 duplicado, bajo, Madrid) cuantas Memorias se presenten, escritas en castellano, frances ó latin. El premio se entregará en la sesión pública de aniversario, que deberá celebrarse el 21 de Noviembre del mismo año.

Ayer se celebró en Barcelona el banquete con que el Fomento de la Produccion Nacional ha obsequiado á los senadores y diputados electos por aquella capital. Ha presidido el acto el obispo de la diócesis, habiéndole asistido más de 300 personas, entre las cuales estaban los exministros señores Balaguer y Bugallal. Los brindis fueron todos por la protección de los frutos de la riqueza nacional.

Ha llegado á Madrid, procedente de Roma, el escultor pensionado por el ministerio de Estado, D. Juan Trigueros, encargado de colocar la estatua de Calderon de la Barca en la plaza de Santa Ana.

Anoche á las diez y media se suicidó en la puerta de Arenal, disparándose un tiro en la cabeza, un forastero como de treinta años de edad, decentemente vestido.

Ayer tarde, á las seis, fondó en Santander, procedente de Cuba, el vapor-correo Habana, conduciendo la correspondencia, 193 pasajeros, 166 cabos y soldados, 11 sargentos y 13 confinados. Durante la travesía han ocurrido á bordo dos defunciones, por lo que se han impuesto á dicho barco siete días de cuarentena, habiendo sido admitidos á libre plática los pasajeros y la carga, previa la fumigación.

Es digna de publicidad, añade, la fidelidad de un perro que acompañaba á la mujer difunta, pues la ha seguido hasta el cementerio, donde parecía que lloraba; tan tristes eran los gemidos que daba.

Parace que no ha sido el robo la causa principal de los asesinatos, pues no les robaron nada; tal vez sea por falta de tiempo, ya que la doncella, que pudo escapar, con sus gritos alborotó aquellos alrededores y los asesinos huyeron.

Hasta ahora, á consecuencia de la legislación americana que prohibía la importación por el correo de libros, fotografías, diarios, revistas y obras periodísticas susceptibles de derechos de aduana, existian pocas restricciones en el envío de semejantes artículos por el correo á los Estados-Unidos.

Una decision reciente del Congreso de la república acaba de descargar de derechos de aduana todos los impresos, «menos los libros», que se manden por el correo á los Estados-Unidos; en cuanto á los libros, podrán desde hoy remitirse á los dignatarios pagando los derechos exigidos.

Segun parte de Estepona (Málaga), hace unos días que se presentó en aquellos campos un gusano ú oruga desconocida, que está causando grandes daños en los árboles y en particular en las vides, sin que hasta ahora hayan podido conseguir su extirpacion, apesar de los grandes trabajos que para ello ha hecho el ayuntamiento y propietarios; pues aseguran que su reproducción es tan rápidamente advertida que aumenta de día en día.

Su forma es especial, su tamaño de dos pulgadas de largo y sus movimientos lentos. Se han remitido tres de ellos en una cajita, para que la Junta de agricultura, industria y comercio haga el debido estudio y ordene cuanto crea conveniente para hacer desaparecer tan devastador insecto.

El mariscal Mac-Mahon pasa por hombre que dice con la mayor seriedad muy buenas pullas. Poco antes de dejar el poder decía á un amigo:

«Yo no me opongo á las reformas sistemáticamente; yo las quiero tambien; pero creo que no deben plantearse hasta el año 1900.»

Hace bien el mariscal en pensar de esta manera; en esa fecha él será todavía muy joven, pues hoy tiene escasamente 80 años.

Leemos en los periódicos de Samarang, en Java:

«En las montañas del Sur (Surakarta) la cosecha del palay será parcialmente un desastre, á causa de un enjambre de ratones de campo que están haciendo grandísimos destrozos en los sembrados. Dicha plaga, no contenta con el palay, se introduce en las casas de los habitantes, destruyendo cuanto encuentra, sus ropas, etc.»

Durante la noche no permiten que nadie saque de su domicilio, pues el incauto que lo hace lo ataca, causándole mordeduras en piés y manos ó donde pueden, lo cual causa como es natural una sensación poco agradable.

Hay temores por los cafetales, aunque sus árboles han sido hasta ahora respetados por dichos interesantes animalitos.

El día 8 de Junio se celebrará en el local de la Bolsa el primer meeting libre-cambista, para tratar de la crisis alimenticia. La junta directiva de la sociedad para la reforma de los aranceles de Aduanas así lo acordó anoche.

Leemos en un periódico que alimentando los canarios con la pimienta de Cayena pierden su plumaje y adquieren otro de varios colores, principalmente encarnado.

Sabemos de algun aficionado que trata de ensayar tan curioso descubrimiento. Lo celebramos.

De La Oceanía Española tomamos las siguientes líneas: «El paraíso perdido, ese poema que, por confesion de todos los criticos, pasa por una de las concepciones más sublimes del entendimiento humano, fué cedida por el autor al editor mediante una cantidad que, apesar del mayor valor de la moneda en aquella época, puede considerarse como verdaderamente irrisoria. Se ha encontrado el convenio hecho para esta cesion, cuyo texto auténtico es el siguiente: Tratado ajustado entre los señores Milton y Symons con fecha 27 de Abril de 1667.»

«El citado caballero Juan Milton, tanto en consideracion á la cantidad de cinco libras esterlinas (24 pesos), que le serán entregadas en esta fecha por dicho señor Symons, impresor, como á algunas otras ventajas que se retrasarán en el presente contrato, ha cedido, concedido y abandonado á dicho Samuel Symons y á sus herederos y derecho-habientes, el libro original manuscrito del poema El paraíso perdido, ó sea el que quiera el título con que este poema sea conocido y distinguido, así como la totalidad de los beneficios, provechos y ventajas que de ello resulten ó puedan resultar.»

El dicho Milton, por sí y por sus herederos ó derecho-habientes, conviene en abandonar al dicho Symons y á sus herederos ó derecho-habientes el disfrute definitivo de dichos provechos y la propiedad de todas las ediciones que se puedan hacer, sin que jamás heredero ó derecho-habiente alguno del dicho Milton pueda repetir contra dicho Symons. Queda tambien convenido que nunca el dicho Milton consentirá en que este poema sea impreso en todo ó en parte en detrimento suyo, en cuya consideracion el dicho Symons entregará en manos del dicho Milton otros cinco libras esterlinas en buena moneda inglesa cuando se hayan vendido al público mil trescientos ejemplares de dicha obra impresa, y al fin de la tercera edicion de mil y trescientos ejemplares, le entregará otras cinco libras esterlinas.

Las tres primeras ediciones no pasarán de 1.500 ejemplares, y el dicho Symons estará pronto á jurar ante quien corresponda que no ha hecho tirar un número mayor de ejemplares; en fe de lo cual los interesados han puesto su sello en este documento en el día y año arriba mencionados.

Firmado, Juan Milton.—Samuel Symons.—Juan Fisher, Roberto Greene, testigos.»

Refiérese que en el vasto imperio de Rusia, que tiene el privilegio de preoocupar en la actualidad al mundo entero, existe una secta sanguinaria. Los pormenores de sus ritos horribles. Titúlase de los «Plystohnaia», y prescribe un verdadero bautismo de sangre, obligatorio para los recién nacidos y los adultos que en ella ingresan.

El agua de los cristianos es reemplazada por la sangre, y esta sangre ha de ser de la madre de la criatura, sacada de sus senos para la aplicacion de sanguijuelas. Si en ruso es sanguinaria. Como consecuencia de las espantosas ceremonias practicadas por aquellos bárbaros sectarios, registra la estadística una gran mortalidad femenina en las comarcas invadidas por tan terrible secta.

Y es natural, toda vez que, para amantarse al recién nacido, se le hace beber, en vez de leche, la sangre caliente que brota de los senos abiertos de sus madres. Cuantos esfuerzos ha hecho la autoridad para evitar estas atrocidades, se han estrellado en el fanatismo de los sectarios.

Los volcanes de la isla de Java están en plena erupcion. Del volcan de Smeru sale una corriente de candente lava que se dirige hacia el Sur, iluminando las llamas con una luz fatidica durante la noche las cercanías del mismo hasta el mar. En el otro extremo de Java la montaña Sedeh arroja tal cantidad de cenizas, que tiene inundados por millas los alrededores.

Hoy ha llegado á Madrid, en el tren expreso de la línea del Norte, el Sr. D. Emilio Castelar.

Ayer tarde fué detenido un sujeto en la Puerta del Sol, en el acto de robar á otro individuo el reloj que éste llevaba y 500 reales en metálico.

Segun hemos oido asegurar, parece que ha quedado honrosamente terminada la cuestion ocurrida entre el gobernador militar interior de la plaza de Vigo y el comandante de marina de la provincia de Pontevedra, sobre preferencia de puesto en una funcion religiosa.

Ha reaparecido en Astrekan el tifus virulento, por cuyo motivo se ha dado el oportuno aviso á todos los puertos de la Peninsula, á fin de que las autoridades de los mismos hagan observar á todas las embarcaciones de procedencia sospechosa las reglas sanitarias en todo su vigor.

En el tren mixto de Zaragoza han salido para dicho punto el general Alaminos y el Sr. D. Manuel María de Santa Ana.

Hemos oido decir que en breve se pedirá autorizacion para publicar en esta corte un periódico político decenal, que verá la luz pública bajo el título de El Negro, y se dedicará á la defensa de los esclavos de la isla de Cuba.

En el tren-correo de Andalucía han llegado á Madrid el señor duque de la Torre y D. Carlos Mariari.

En el de Valencia lo ha verificado el señor marqués de Villamejor.

Mañana saldrán de la cárcel de Madrid, para cumplir sus condenas en los presidios de Sevilla y Alcalá de Henares, ocho rematados.

Hallándose ayer dos individuos jugando con una pistola en el taller de cantería de la calle de Covarrubias, se disparó el arma, dando el proyectil á uno de ellos en un brazo, ocasionándole la fractura completa.

El herido fué curado en la casa de socorro, pasando despues á su domicilio.

Diario de Madrid.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTO DEL DIA 27.—San Juan, papa y mártir. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde continúa la novena de su Excelso titular. Á las diez habrá misa solemne con sermón, que predicará D. Vicente Rodríguez, y por la tarde en los ejercicios será orador D. German Alcedo y Sevilla, terminando con procesion de reserva.

En la parroquia de San Gines continúa una solemne novena á la Virgen del Amor Hermoso, y predicará en la misa mayor D. Bernardo Barba-jero, y por la tarde en los ejercicios D. Benigno Cafranga.

Sigue celebrándose la novena de Nuestra Señora del Socorro en la capilla del Obispo, y la de San Francisco de Paula en las Calatravas, y por la noche en Santiago la de Nuestra Señora de la Salud.

Continúan celebrándose los ejercicios del mes de Mayo en las iglesias anunciadas. Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Socorro en San Millán, ó la de los Temporales en San Ildefonso.

METEOROLOGIA.

La temperatura en Madrid fué ayer á las seis de la tarde de 10-9, y á las nueve de la noche de 14-9.

El día 25 la temperatura á las nueve de la mañana fué: en San Sebastian 11-1, en Bilbao 12-8, en Oviedo, 11-6, en la Coruña 14-6, en Sevilla 27-6, en Granada 15-6, en Cartagena 16-3, en Alicante, 16-8, en Murcia 14-7, en Valencia 17-8, en Palma 20-0, en Barcelona 13-2, en Teruel 9-8, en Zaragoza 15-0, en Soria 10-2, en Burgos, 7-5, en Valladolid 10-0, en Salamanca 13-0, en Ciudad-Real 17-0, en Albacete 12-8, en Lisboa 17-2.

Ayer llovió en Gerona, Logroño y Pamplona.

SUBSISTENCIAS.

Ayer fueron degolladas en el Matadero para el consumo público 153 vacas, 0 carneros, 1.067 corderos, 72 terneros, 000 cabritos, 000 cerdos. Total de reses, 1.292. Su peso en libras, 100.920.

En los mercados se vendió la carne de vaca á 1-05 peseta el kilo; el carnero, á 0-90; el cordero, á 1-20; el tocino ahumado, de 1-32 á 1-30; el jamon, de 2-07 á 4-08; los garbanzos, de 0-63 á 1-54; el arroz, de 0-54 á 0-80; las patatas, de 0-24 á 0-32; el habon, de 1-08 á 1-30; el pan, de 0-47 á 0-57; el aceite, de 0-50 á 0-60 la libra; el vino, de 0-23 á 0-37 el cuartillo; el carbon vegetal, á 1-75 la arroba; el mineral á 1-25; el col, á 1-00 idem.

Los productos recordados ayer por arbitrios sobre artículos de consumo ascendieron á 47.911 pesetas 67 céntimos.

BOLSA DEL DIA 26 DE MAYO. COTIZACION OFICIAL.

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, Renta perpetua al 3 por 100, Id. exterior id., Deuda amortizable con intereses 2 1/2 interior, Id. id. exterior, Billetes hipotecarios del B. de E. 2.º serie, Bonos del T. de 2.000 rs., 6% interior anual, Id. id. segunda emision, Resguardos al portador de la C. de D., Banco Hipotecario, Cédulas al 7 por 100, Id. id. al 6 por 100, Obligaciones B. y T. al 6%, serie interior, Id. id. exterior, Obligaciones del T. sobre productos de A., Id. id. en pequeñas, Acciones del Banco Hispano Colonial, Obligaciones del mismo, Obligaciones del T. sobre A. de Cuba, de 2.000 rs. al 6%, pagadero por trimestres, Obligaciones por ferrocarriles, de 2.000 rs. Id. de 20.000 rs., Id. de Alar á Santander, de 2.000 rs., BANCOS Y SOCIEDADES ANÓNIMAS, Acciones del Banco de España, Obligaciones del Timbre 6%, interes anual, Id. de la C.ª general de Tranvías, 8% id. id., Acciones de id. id., Id. de la C.ª «Neveras de Guadarrama», CAMBIOS, Londres, á noventa dias fecha, París, á ocho dias vista.

DISPOSICIONES OFICIALES.

PAGOS.—La Caja general de depósitos ha acordado para el día 28 de Mayo, de diez á dos de la tarde, los pagos que á continuación se expresan: Intereses de depósitos en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.—Segundo semestre de 1877.—Bolas 157 á 168 de sorteo.

Y el 27 los intereses de depósitos en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.—Segundo semestre de 1877.—Bola 145 á 156 de sorteo.

—La direccion de la Deuda ha acordado para los días 27 y 28, de once á cuatro, el pago de las facturas de intereses y amortizacion de 1.º de Enero de 1873 y anteriores, señaladas con los números siguientes: Día 27.—Facturas números 1893 á 1925, 1927, 1922 y 1931 al 2020.

Día 28.—Facturas números 2021 al 2147. Minuta presentada en estas oficinas hasta la fecha.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Las de Cain.—Ni visto ni oido.—Céiro enamorado.—Bueno y malo.

APÓLO.—A las nueve.—Las gracias de Geodon.—Bodas trágicas.—Dos hijos.—Fuera.

PRINCIPE ALFONSO.—(Locuras madrileñas.—Se anunciará por carteles.

CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media.—Gran funcion por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica bajo la direccion del señor W. Parish.

Ilustracion popular

Ciencias.

Los átomos, las moléculas y los cuerpos.

Toda formación cósmica procede de una ley en extremo sencilla, que dirige la creación entera desde el ser más ínfimo hasta el más elevado. Un centro de atracción ó de aglomeración se produce en un punto determinado, y reúne á su alrededor una parte de los elementos del centro que lo envuelve. El astro y el átomo tienen este origen común. Únicamente el centro generador del astro aglomera átomos, y el del átomo recoge partículas impalpables de éter. El procedimiento es el mismo en los dos casos, y tan sólo es distinta la escala de proporción.

Los átomos no datan de ayer. Los reveladores de la India han hablado de ellos, y los griegos han edificado con su concurso multitud de atrevidas especulaciones. Leucipo y Demócrito, entre otros, han atribuido á su éncuentro fortuito la creación del universo. Gassendi se dignó, al fin, sacarlos del abismo de descuido en que la Edad Media les había sumido, presentando de ellos una nueva edición, no aumentada, pero sensiblemente corregida.

Es de creer que su vida es eterna, porque la ciencia luminosa y positiva de nuestros tiempos se ha arreglado con ellos para explicar de un modo satisfactorio la constitución íntima de los cuerpos. La química admite, con efecto, que la molécula, esto es, el último elemento de la materia, el que determina su carácter y su género, se halla formada por la agregación de un número limitado de átomos. Cuando los cuerpos son considerados como simples, las moléculas de que se componen están formadas por átomos de la misma naturaleza, reunidos, según los casos, de dos en dos, tres en tres, etc. Cuando son compuestos, sus moléculas resultan entonces del agrupamiento de átomos de naturalezas diferentes.

En una palabra, las moléculas no son más que pequeños átomos, homogéneos cuando se trata de cuerpos simples, y heterogéneos cuando se trata de cuerpos compuestos.

Los cuerpos de la naturaleza pueden, por lo tanto, ser considerados como aglomeraciones de pequeños grupos de átomos unidos por una fuerza de cohesión; pero á través de las cuales, apesar de su extraordinaria proximidad, el éter circula tan libremente como el viento en las llanuras.

Siendo el átomo el punto de partida de todo cuanto existe, es decir, del universo entero, es natural que nos extendamos algo por cuenta suya.

La producción de todo lo que vive, empieza por un centro que reúne á su alrededor los elementos inmediatos al mismo. El átomo es el primero que da ejemplo de una obediencia ciega y absoluta á esta ley suprema.

En un punto cualquiera de la inmensidad éterea se manifiesta un centro de atracción. Lo que constituye el éter se condensa en torno de dicho punto, y por

efecto de esta condensación, lo imponderable pasa al estado ponderable, y el átomo, elemento ínfimo de la materia, se halla de este modo constituido.

Así puede decirse, en efecto, que de nada Dios produjo algo, reduciéndose este gran fenómeno á un cambio de estado que no ofrece cosa alguna que ataque los fueros de la razón.

Los átomos son, pues, condensaciones parciales del éter, y representan el paso de lo imponderable á lo ponderable, del mismo modo que el punto matemático representa el paso de la nada longitudinal á la realidad de la línea. Siendo el éter infinito, resulta que su producción no tiene límites, y que el universo copia sus elementos en un depósito inagotable.

El éter condensa, pues, sus átomos en inmensos laboratorios, separados por distancias aún más inmensas, para evitar la confusión del trabajo y obedecer á esa ley general que separa todos los focos proporcionalmente á su importancia.

¿Qué preparan así esos prodigiosos laboratorios al entregarse en tan grande escala á la fabricación de los átomos?

Preparan las nebulosas, de cuyo origen y formación nos ocuparemos otro día.

El puente sobre el mar en Nueva-York.

Conclusión.

Los trabajos empezaron el 26 de Diciembre de 1869; era necesario construir primero en el mar las dos pilas, que debían sostener los cables, y por consiguiente, el puente mismo; estas pilas debían construirse sobre dos arcones que debían descender hasta el terreno sólido; se hicieron, pues, estos arcones en la orilla; colosales campanas de buzo semejantes á buques de fondo plano invertidos con la carena hacia arriba; lanzados al mar como buques, fueron conducidos al sitio en que debían elevarse las pilas. Se les sostuvo dentro de aire por medio de bombas impelentes, recargándolos en su cara superior hasta que descendieron al fondo del agua, sobrepasando aún el platillo superior la superficie líquida y formando en medio del estrecho dos islas artificiales sobre las que se podían edificar los primeros cimientos de las torres de granito. Mientras los albañiles arreglaban las piedras sobre el arcon, los cavadores excavaban el fondo del mar en su interior para hacerle descender lentamente, mientras se mantenía el nivel de la pila por encima del agua añadiendo nuevas capas á los cimientos, á medida que el arcon que sostenía las mamposturas descendía más profundamente.

Nunca se había visto una campana de buzo semejante; tenía 53 metros de largo por 31 de ancho; el interior era una plaza pública submarina que cubría 1.626 metros cuadrados, en la que 236 hombres trabajaban á la vez por debajo de la quilla de los trasatlánticos. Al mismo tiempo, 360 obreros más construían la pila por encima de la superficie, en el piso superior de ese taller de doble fondo. Según el uso ordinario, los dos pisos comunican por dos esclusas de aire para el paso de los obreros; dos pozos en que funcionaban en cada uno una cadena de baldas para la extracción de la tierra, y dos anchos tubos de válvulas que se oponían á la salida del aire comprimido para la introducción de

los materiales. En la costa, seis máquinas de vapor comprimían el aire, distribuida enseguida en el arcon por tubos. Al final del trabajo, cuando el aire encerrado en la campana para mantenerla en seco interiormente debía rechazar una columna de agua de 30 metros de alto, la presión absoluta era de cuatro atmósferas, y el aire, cuatro veces más denso, debía reducirse á un cuarto de su volumen. Las cadenas de baldas se sumergían en los sumideros dispuestos como manómetros de aire libre; se profundizaba el sumidero al mismo tiempo que las excavaciones, y el agua del pozo, equilibrada por la presión interior, sosteniéndose en el exterior al nivel del mar.

Era necesario proveer las necesidades de ese grupo de hombres que vivían en esa casa submarina completamente oscura; conductos conducían á ella agua dulce; otros conductos, puestos en juego bajo la presión del aire comprimido, como por bombas catalanas, cuyo trabajo era de revolución, arrastraban las aguas cenagosas. Este vasto espacio estaba iluminado por 50 mecheros de gas, y ardiendo mal las llamas ordinarias en el aire condensado, brillaba la luz oxhídrica bajo las olas; el gas de alumbrado y el oxígeno, comprimidos á una presión un poco más fuerte que la del aire en el arcon, llegaban por dobles tubos. Había que pensar en todo: los excusados funcionaban á la inversa de ordinario; cuando se elevaba el fondo de la cubeta, las materias, en lugar de caer bajo la acción de la pesantez, eran impulsadas de abajo arriba por la presión del aire comprimido, y saltaban á la superficie de las olas. Algunos accidentes, cuyos más graves efectos conjuró la vigilancia del ingeniero, atrasaron algo los trabajos; el más inesperado fué ciertamente el incendio del arcon de Brooklyn.

Apesar de este paradójico incendio bajo las aguas, las torres quedaron terminadas en Agosto de 1876, y se pudo empezar entonces la construcción de los cables.

Un cable que debía tener más de un kilómetro de largo y cerca de un metro y cuarto de circunferencia, no podía trasportarse, debía construirse en el sitio, hilo por hilo. Para tender la primera cuerda metálica de una orilla á otra, se la debía desenrollar por medio de una barca, como un conductor telegráfico, haciéndola pasar por las torres; pero para hacerla salir del agua y elevarla á su cúspide, era necesario espigar el momento en que el espacio entre las dos torres estuviera libre de todo buque, siendo de tal manera incesante el movimiento que una sección transversal del canal no está libre nunca más de siete minutos á cualquier hora que sea. El 14 de Agosto de 1876, un cañazo indicó el instante favorable que se esperaba, y la cuerda, rápidamente izada, realizó la primera unión entre las ciudades gemelas. Una segunda cuerda semejante, tendida al lado de la primera y reunida con ella en sus dos extremidades, formó al girar en los dos lados del estrecho en enormes poleas una cuerda sin fin que permitió en adelante hacer pasar sobre los velámenes de los buques una segunda cuerda sin fin, luego otras cuerdas de acero destinadas á sostener un pasador ligero que siguiera las

curvas, las inflexiones, las alturas variables de los cables de suspensión futuros, y una serie de curvas trasversales en que se instalaron los obreros para su fabricación.

Para la construcción del East River Bridge, los hombres que habían trabajado y vivido en el fondo del Océano como los peces, debían trabajar y vivir entonces en el seno del aire como las aves; conducidos por ligeras cajas suspendidas por delgadas cuerdas de acero, daban vueltas á lo largo del primer hilo, entre 60 y 80 metros por encima de las olas.

Este primer hilo de cada cable debía servir de guía para colocar todos los otros en la posición que debían ocupar; así es que había que calcular previamente con la mayor precisión la posición que debían ocupar todos los puntos del cable cuando tuviera que soportar la masa enorme del puente, para dar inmediatamente á este primer hilo el perfil matemático que debían hacer tomar las diversas reacciones de la pesantez al cable de suspensión después de la conclusión del puente suspendido. (En realidad, se empezaba por construir el hacedillo más extendido, luego, cuando el cabo estaba hecho, se le llevaba todo entero á su posición definitiva.)

En el East River reinan frecuentes huracanes y era necesario establecer el puente con una potencia de resistencia excepcional. Cuando el viento no sopla tempestuoso es, no obstante, casi siempre bastante fuerte para desviar la posición de un hilo; así es que hubo que esperar durante tres semanas un día de calma perfecta que permitiera ajustar el primer hilo de guía exactamente, según las curvas que debía seguir; el 29 de Mayo de 1877 se tendió este primer hilo. Todos los otros hilos que debían contribuir á formar los diez y nueve cabos, cuya reunión compone el cable, fueron colocados rápidamente de dos en dos, al lado del primero siguiendo su dirección, con la ayuda de un torno móvil, arrastrado por la cuerda sin fin. La extremidad del hilo por devanar se detenía al lado de la bobina evanar que lo llevaba, y la polea del torno viajero, pasado por el rizo comprendido entre este punto de unión y la bobina, al avanzar, desenrollaba simultáneamente una doble longitud del hilo. Cuando estuvo concluido el cabo, se le fijó en su anclaje, en la orilla, con toda clase de precauciones, pues si durante la operación esta masa, que pesaba cerca de 4.500 kilogramos, se hubiera escapado, hubiera hecho zozobrar infaliblemente los buques sobre que hubiera caído.

Las grandes dificultades se han vencido, y á principios del año que viene el puente se inaugurará. Tan sólo los convoyes de los vagones ordinarios, con la máquina á la cabeza, podrán pasar á Long-Island, pero ya se ha extendido el proyecto de un segundo viaducto que les será accesible; este nuevo puente, para coches, peones y trenes ordinarios, no será suspendido, pesará sobre gigantescos travesaños metálicos, de los cuales el más largo debe tener 224 metros, ó sea 64 metros más que el más grande que hasta ahora se ha hecho. (Los travesaños de 160 metros del puente de Poughkeepsie sobre el Hudson.)

Hemos tomado todos los detalles sobre

este nuevo proyecto y sobre la construcción de los cables del precioso libro que el ingeniero Comalli ha escrito sobre *Los puentes de la América del Norte* después de su viaje en 1876, y que acaba de publicar el editor Lefebvre, sin retroceder ante el gasto de un libro lleno de fórmulas y dirigiéndose á un público competente para apreciar su alto valor, pero necesariamente limitado. No pudiendo reproducir uno de los grabados en piedra que acompaña este libro, in-4.º, hemos puesto á contribución la amabilidad de su editor para dar el perfil á través de una mitad del East River Bridge. Aunque expresándose en un idioma que no es el suyo, el Sr. Comalli ha descrito de la manera más precisa las obras que ha admirado.

En cuanto á los detalles sobre los cimientos, hemos tomado la parte histórica al bello libro y célebre informe del señor Malezius sobre *Los trabajos públicos en los Estados Unidos*, según las indagaciones realizadas durante la misión que le encargó en 1870 el gobierno francés.

(La Naturaleza.)

Vida práctica.

PENSAMIENTO.—La lengua es lo mejor y lo peor que poseen los hombres.—Anacarsis.

RECETA.—*Suspiros de monja*.—Se ponen en una cacerola dos onzas de manteca, cuatro de azúcar, un vaso de agua y corteza de limón raspada; se añade harina y se hierva hasta que, desprendiéndose fácilmente de la cacerola, forme pasta; se mezclan tres huevos, y se mueve bien; se extiende sobre un plato y se corta á pedacitos y se frien sin mucho calor; se escurren en una servilleta, y se sirven en polvo con azúcar fina.

Pasatiempo.

CHARADA.

Cual planta verde y frondosa que en fértil prado crecía, así mi todo vivía entre lo suyo dichosa. Mas una mano furiosa dióle mucho *tercia dos*, y entregó su alma á Dios en su muerte deliciosa. Salí por el tono *cuarta* la música que llevó, mi prima doble lloró, y también Josefa y Marta. Mi todo denota un nombre, y si lo quieres saber, has de pensar en Gómez. Ricardo Beltrá y Gomez. (Suscriptor.)

SOLUCION DE LA CHARADA DE ANTEAYER.

MAR-GA-RI-TA. IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Tintorerías, 3.

Toros.

Corrida extraordinaria á beneficio del Hospital provincial de esta corte, celebrada en Madrid el día 25 de Mayo de 1879, bajo la presidencia del señor D. Luis Ramirez Bascan.

Dicen que la afición por las corridas de toros se concluye ya en España, y que va decayendo el entusiasmo y que la fiesta nacional se acaba.

Los que afirman ser cierto cuanto dicen, que vengan hoy á contemplar la Plaza, y verán si acudiendo como acuden lo menos doce mil quinientas almas á ver su diversion más favorita, que por serlo resulta la más cara, es posible que muera en este título (que es de la bizzarra, cuna y patria, y cuyos hijos somos españoles) función tan española y tan bizzarra.

Desde el palco desombra en que se sienta con faz alegre la elegante dama, hasta el tendido donde el sol arroja sus vivos rayos que la tierra abrasan, vese una multitud tan comprimida, tan junta, tan unida, tan compacta, que más que muchos miles de personas parece una viviente y sola masa, que unánime se mueve ó se está quieta, y unánime se sienta ó se levanta.

Y todo es entusiasmo y alegría, y animación, y vida, y algazara, y ocurrencias felices en los hombres, y en las mujeres bienestar sin tasa. El que dichoso y sin pesares vive, más grande aquí es su dicha y es más grata, y aquel que tiene penas, las olvida al entrar por las puertas de la Plaza. Las mujeres ostentan ricos trajes, valiosas joyas y excelentes galas, y adornan con claveles sus cabellos, luciendo esa sin par mantilla blanca, que solamente es dada á una española llevar con aire y colocar con gracia.

Ellas ya de por sí son hechiceras; mas tanto su hermosura así realzan, y es tal la animación de su semblante, y la expresión de su alegría es tanta, que hay mujer que pasando en otros sitios por una medianía muy mediana, nos llega á parecer y la cremos hasta preciosas, si en los toros se halla.

Por eso donde quiera que los ojos se encuentran más que bellas, y por eso si en los paleos y gradas y andanadas hay quinientas mujeres, las quinientas nos deleitan, nos gustan, nos encantan.

¡Benditas sean, pues, las que piadosas así en los toros su dinero gastan por asistir á la única corrida que á los pobres enfermos se consagra!

Ellas hacen que esté la Plaza llena, por ellas los billetes hoy se pagan á un precio fabuloso, y su concurso produce al Hospital pingües ganancias.

¡Bien hayan, pues, las que á los toros vienen!

¡Bien hayan todas ellas, si, bien hayan!

Los bichos que se corren son de Aleas y del señor marqués viudo de Salas; los primeros, que siempre han dado juego, tienen historia, pero historia larga, pues ha habido algún *pavo*, hermano de éstos, que ha recibido hasta *veintiseis varas* y ha dejado en la arena diez caballos, mandando dos jinetes á la cama.

Los del marqués también son de los buenos y cumplen siempre como Dios lo manda; por eso creo yo que la corrida no podrá nunca resultarles mala.

Torero Legarrito y Frascuelillo, y Chicorro y Pastor con sus compañeros, y pican tres parientes Calderones, Julio, Colita y el Chuchí de tanda; la Plaza está con colgaduras puestas, todo el servicio entero es el de gala, y las vistosas moñas ó divisas regalo son de esclarecidas damas.

El pueblo espera que el momento llegue de comenzar la fiesta desecada, y el presidente, que puntual acude, agitando el pañuelo tocar manda, y después del *despejo* y el *paseo* y demás requisitos de ordenanza, con divisa encarnada y amarilla, uno de Aleas al palenque salta.

Trae una moña, regalo de la serenísima señora princesa de Asturias; se llama *Ramito* y es retinto, listón, de libras, bien armado y receloso con los jinetes. Á duras penas aguanta una vara de Pepe Calderon, matándole una faja, y el presidente le condena á ser quemado, con aplauso del público. El *Gallito* deja un par al cuarto de las de fuego, bastante malo, y el cuarto Molina uno en la misma suerte y de poco mérito; el *Gallo* intenta clavar otro par, se mete en el terreno de la res y es cogido y derribado por ésta y recogido más tarde, sin más perdencia, por fortuna, que la rotura de la *calagulla*; el mismo diestro prende luego otro par á la media vuelta, que resulta muy malo. Legarrito, engalanado con azul y oro, después de una fiena muy mala y muy pesada y de

una porción de estocados y pinchazos, arrima una baja andando que concluye con la vida del animal. Si el diestro hubiera hecho á los diez minutos lo que verificó á los treinta, no habríamos perdido tanto tiempo inútilmente.

Por *Airos* conocen al segundo en la ganadería del señor marqués viudo de Salas, de donde procede; es retinto, corniabierto y bravo, pero blando; sale sin moña por no poder ponerla los de la mesa; aquella, que es encarnada, ha sido regalada por la excelentísima señora doña Angeles Rivera de Martinez de Campos; un alguacil la enseña por entre barreras. El toro recibe once varas de los de tanda, los de tres costaldas y mata un rocinante. Pablo cueiga dos pares al cuarto, uno bueno y otro delantero, y Armilla uno en la misma suerte, pero pasado. Frascuelo, con traje azul celeste y oro, previos seis naturales, uno cambiado, tres de telen y cinco con la derecha, se arranca con una estocada alta y bien dirigida, y después con otra muy buena, que echa por tierra al rumiante. El matador es aplaudido por los aficionados de verdad, y silbado por los de pan y melon.

Luciendo en el morrillo la moña regalada por doña Amalia Loring de Silvela se presenta Chiclanero, de la casa de los Aleas, y es fijen, buen mozo, cornalon, de piés y blando. Le arriman los piqueros siete payazos, y mata dos sardinas, dando tres tumbos á los que le pinchan. Manolo Molina clava medio par malo cuarteando y uno bueno al sesgo, y Torneros medio también cuarteando, pero malo. Chicorro, ataviado de lila y oro, pasa á la fierra con tres naturales, cuatro de telen y tres con la derecha, siendo arrollado en uno, y atiza una estocada muy baja á volapié en las tablas que le vale una serenata, no de las gordas.

El cuarto es de Salas; atiende por *Escrito*, la moña que saca es regalada por la Junta de damas de honor y mérito. El *Bicho* es retinto, albardao, bien criado, bien armado, bravo y blando. Siete garrochazos recibe de los varilargueros, dándole tres caídas y despenando dos *acestrones*, y permite que Cosme le prenda medio par de sobaquillo y uno regular al cuarto, y *Ojitos* medio también cuarteando, clavándose el otro medio en un pié y haciendo un esfuerzo supremo para sacarle,

pero teniendo que ser conducido á la enfermería, donde resultó haber sufrido una herida incisa en el pié derecho, que pudiera ser grave por las complicaciones que pueden sobrevenir. Angel Pastor, vestido de grana y oro, da tres pases con la derecha, uno de telen, cuatro naturales y uno cambiado, y atiza un mete y saca bajo arrancando y una buena estocada arrancando también. El puntillero acierta á la tercera, y el matador es obsequiado con palmas y tabacos.

Cárdeno claro, capirote, botinero, buen mozo, corniabierto y bravo es el que sale en quinto lugar, y pertenece á la vacada de Salas; la divisa que ostenta es el regalo de la señora condesa de Heredia Spínola. Trece veces le tientan el pelo los de á caballo, por siete porrazos y tres penacos fuera de combate. Juan Molina le clava dos pares buenos al cuarto, y el *Gallo* uno al retanco algo malo. Y pasa á manos de Lagartijo, que con dos naturales, dos con la derecha, uno cambiado y cuatro medios pases, se arranca con una estocada muy buena, que es suficiente para acabar con *Mariposo*. Muchos aplausos, muchos tabacos, una bonita petaca del tendido núm. 10, y dos botas de vino, de una de las cuales hicieron beber al diestro, fueron las muestras de aprobación con que el numeroso concurso premió al espada.

Por *Milagroso* conocen al sexto; la moña es la regalada por la señora condesa de la Romana, y el bruto es retinto oscuro, corniabierto, buen mozo, de piés y bravo y reparado del ojo derecho; empieza queriendo, pero acaba por huirse. Nueve lanzetas le arriman entre unos y otros, y tiende por la arena cuatro cuadrúpedos. Pablo le adorna el morrillo con medio par delantero, y Armilla con dos pares cuarteando, bueno el uno, y el último en la tripa de propio intento; por lo que el público le grita con razon. Frascuelo le pasa con tres naturales, y le propina un mete y saca bajo andando, retirándose á dejar los trastos antes de caer el toro, por lo cual es silbado.

Por séptima vez se abre la puerta de los toriles, y deja franca la salida á *Capuchino*, de los de Salas, retinto, albardao, corniabierto, voluntario y blando, y que lleva en lo alto la moña de la señora duquesa de Santolla. Trece pinchazos recibe de

los picadores, y estropea una acémila. Mariano Torneros le prende dos pares desiguales cuarteando, y uno muy regular Manuel Molina. Llega el momento crítico, y *Chicorro*, con cinco pases naturales, ocho con la derecha, uno de telen y uno cambiado, da una buena estocada arrancando y una muy buena á volapié en las tablas, sufriendo un desarme. *Capuchino* se acuesta, y el puntillero acierta al primer golpe.

Y cierra plaza *Colmenero*, de Aleas, retinto oscuro, bien armado, de piés y voluntario, pero no pega y los jinetes se le echan por delante. La moña que éste luce es la perteneciente á la señora marquesa de la Laguna. Sin llegar nunca á los caballos le pinchan ocho veces; salta la barrera por la puerta del arrastradero, y Bernardo y Cosme le cuegan dos pares y medio de banderillas cuarteando. Angel, tras veintiocho pases buenos y malos, le larga una estocada ida á volapié, una buena en igual suerte, metiéndose, y una baja que acaba con el último toro de la fiesta. El espada escucha algunas palmas,

Resúmen: el ganado muy mediano, y nos hemos llevado gran camelo, pues con toda su historia y sus nazañas, no hemos logrado ver un toro bueno.

Rafael bravo y bien en su segundo, y pasado, pasado en su primero. Frascuelo en uno con coraje y arte, y lo que hizo en el otro está bien hecho, pero nunca ha debido retirarse hasta mirar al bicho por el suelo.

Chicorro en uno se tiró de veras, aunque al herir no tuvo mucho acierto; en el otro pasó más parado que á hierro mejor y se metió derecho.

Angel bien en los dos y en las verónicas, pero al herir escurre mucho el cuerpo, ha bregado bastante y en los quites siempre ha metido su capote á tiempo.

De los banderilleros nada digo, y de los picadores mucho menos; los unos y los otros han estado de ese modo que á mí me carga verlos.

El servicio de *gacetas* no fué malo; doce, según mi cuenta, se adelantaron. La dirección de lidia valió poco; la tarde con chubascos algo frescos; el presidente bien en siete toros, y mal en uno por andar ligero. La entrada superior; todo el anillo de bote en bote se encontraba lleno.

PERICO.

ANUNCIOS

GACETA UNIVERSAL

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

DIARIO POLÍTICO, NOTICIERO, INSTRUCTIVO Y RECREATIVO

Puede adquirirse por venta en Madrid, de CINCO a SIETE de la tarde, y en todo el resto de la Península, a DOS CUARTOS cada número.—Mano de 25 ejemplares, UNA PESETA.

Los suscritores a este diario tendrán un periódico independiente, de industria y comercio, los viernes que trata todas las cuestiones de política interior y exterior sin más pasión que la del más acendrado patriotismo.

En la segunda plana daremos tantas noticias como cualquier periódico noticiero, y antes que ningún otro, por la hora de salida que hemos fijado a nuestra publicación.

La tercera plana la consagramos a instrucción popular, y la hemos distribuido de modo que todos los lunes nos ocuparemos de ciencias, los martes de historia, los miércoles de agricultura, los jueves de industria y comercio, los viernes de religión y moral, literatura y bellas artes, y los sábados de instrucción pública.

También publicaremos semanalmente una revista financiera y otra de mercados.

Con esto y la hoja literaria de los domingos, y los preciosos folletines que publicamos apropiados para encuadrarse, la GACETA UNIVERSAL, que es uno de los diarios más baratos que se publican, cree que ha de seguir obteniendo el favor del público.

SUSCRICION DIRECTA

En Madrid.

| | |
|-------------|-----------|
| Un mes..... | 1 peseta. |
| Un año..... | 10 — |

En Provincias.

| | |
|--------------|---------|
| Un mes..... | 2 — |
| Tres meses.. | 5 — |
| Seis meses.. | 9 — |
| Un año..... | 17-50 — |

Antillas y países extranjeros del Convenio postal.

| | |
|---------------|------|
| Tres meses... | 15 — |
| Un año..... | 55 — |

Filipinas y América del Sur.

| | |
|---------------|------|
| Tres meses... | 20 — |
| Un año..... | 70 — |

POR CORRESPONSAL

En Madrid.

| | |
|-------------|--------------|
| Un mes..... | 1'25 peseta. |
|-------------|--------------|

En Provincias.

| | |
|--------------|---------|
| Un mes..... | 2-25 — |
| Tres meses.. | 5-50 — |
| Seis meses.. | 10 — |
| Un año..... | 19-50 — |

Antillas y países extranjeros del Convenio postal.

| | |
|---------------|------|
| Tres meses... | 17 — |
| Un año..... | 55 — |

Filipinas y América del Sur.

| | |
|---------------|------|
| Tres meses... | 22 — |
| Un año..... | 80 — |

Las suscripciones empiezan el 1.º y el 15 de cada mes. El aumento que paga el suscriptor cuando hace la suscripción por correspondencia, es la comisión que éste recibe.

REGALO A LOS SUSCRITORES DE PROVINCIAS

Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses recibirá sin aumento ninguno de precio, y junto con nuestro periódico, un ejemplar de LA ILUSTRACION UNIVERSAL, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana, escrito por los autores de más renombre, enriquecido con numerosos grabados ejecutados por los primeros artistas, y contenido en su texto novelas, actualidades, viajes, figuras de modas y picares caricaturas.

Resulta, pues, que por 5 pesetas cada trimestre recibirán los suscritores de provincias 90 números de la GACETA UNIVERSAL y 13 de LA ILUSTRACION. De uno y otro periódico se remite gratis un número de muestra a todo el que lo pida.

Una edición económica y especial, hecha expresamente para los suscritores de nuestro periódico, y que nosotros costeamos, nos permite ofrecerles este importantísimo regalo semanal, tanto más de apreciar, cuanto que dicha ILUSTRACION UNIVERSAL es de los periódicos de su clase el que más importancia ha alcanzado y más favor obtenido del público.

En la Administración de la GACETA UNIVERSAL se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.

LLAMAMIENTO

A LOS AMIGOS DE LA ESPECIE HUMANA.

CURACION DE LOS ENFERMOS, PROBADA Y JUSTIFICADA CON HECHOS, MEDIANTE LOS PURGANTES Y VOMITIVO DE M. LE ROY.

Convenido de que los humores más ó menos alterados son la sola causa eficiente de todas las enfermedades que afligen a la especie humana, y que los accidentes que sobrevienen no pueden ser más que su causa ocasional, creo, excusado indicar que el único medio de curar es la purgación más ó menos reiterada, y que entre otras enfermedades están recomendados estos evacuantes en las obstrucciones, gastralgias, dolores nerviosos, plétoras, infartos, parálisis, insomnios, saburras, estreñimiento y cuantas enfermedades precisan un tratamiento energético desobstruyente y purificante de los líquidos del organismo. La verdad se abre siempre paso, y buena prueba de ello son las mil y mil curaciones obtenidas con este sistema no obstante la ruda oposición que se le hace por sus adversarios. El gran consumo y el favor creciente que el público dispensa a los preparados de esta casa, son su mejor recomendación. Con objeto de evitar equivocaciones y no confundirlo con otros, las botellas llevan marcadas las señas en el vidrio, y a cada botella acompaña un prospecto.

Farmacia de ESCOLAR, plaza del Ángel, núm. 3.

EFFECTOS MILITARES--CONDECORACIONES

CARRETAS, 13, PRINCIPAL.—M. VIGIL.

Surtido completo.—Precios de fábrica.—Prontitud en el despacho.—Encargos de provincias y de Ultramar.

Carretas, 13, principal.—Madrid.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES

de

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA

PARA MANILA

El 15 de Junio saldrá de Cádiz y el 20 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

VICTORIA

Informes: D. M. A. Amnsátegui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid, Huertas 4, bajo izquierda.

OBRAS

DE

DON LUIS LAPLANA Y CIRIA.

- Manual de taquígrafía española. 5 rs.
 - Lecciones preliminares de geografía histórica. 8 .
 - Exposición de un curso de historia de España. 8 .
 - Programa razonado de psicología, lógica y ética expuesto conforme al reglamento vigente de oposiciones á cátedras. 8 .
- Los pedidos, en libranzas ó sellos, á la casa del autor, que vive en la ciudad de Zaragoza, calle de Blancas, núm. 4.

DROGUERÍA

DE

ULZURRUN ANGULO Y COMPAÑÍA

Bordadores, 3.

Productos químicos, farmacéuticos y para las artes.

PILDORAS INGLESAS

Especiales contra la purgación y flujo blanco. Caja 18 rs.

Botica de Escolar, Angel, 3.

ACADEMIA DE COMERCIO

POSTAS, 27, 2.º

Francés, 30 rs.—Cálculo, 40 rs.—Partida doble, 40 rs. mensuales.—Las tres asignaturas, 60 rs. Los 1.º y 15 de cada mes, reuniéndose número suficiente de discípulos, se abre clase especial con rebaja de honorarios.

RIGOBERTO

ESTUDIOS, 2,

esquina á la de San Dámaso.

Ofrece á sus numerosos amigos su establecimiento, en el cual encontrarán gran surtido de bocados de todas clases, guarniciones, sillas de todos los sistemas y efectos pertenecientes á la afición de acazo y derribo de reses, á la par de mantas, alforjas, espuelas, albardones de campo y cuanto se fabrica en Sevilla.

PRECIOS DE FÁBRICA.

CABALLOS A PUPILO

El antiguo y acreditado establecimiento de caballos á pupilo y de alquiler, sito en la calle de la Greda, núm. 8, sigue bajo la dirección del profesor veterinario don Manuel Carbonero. Lo participa á sus favorecedores.

CASA FUNDADA EN 1819, PREMIADA EN CUANTAS EXPOSICIONES SE HA PRESENTADO.—Fábrica de licores de la viuda de Pascual ó hijos, Palma Alta, 11, Madrid.—Licores ordinarios, finos superiores y especialidad de escarçados.—Aguardientes, rones y vinos generosos.—Ventas al por mayor y menor.

PEDIR PRINTEMPS en PARIS

El magnífico catálogo que contiene el detalle de todas las novedades de la estación y los grabados de los principales modelos de Vestidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas, etc.

Para recibir GRATIS y FRANCO este magnífico catálogo en lengua CASTELLANA ó FRANCESA, basta pedirlo por tarjeta-postal ó carta franqueada.

Les Grands Magasins du Printemps, en Paris

Han establecido definitivamente un servicio de expedición para España. Envían Gratis y Franco todo pedido de muestras; los envíos de mercancías se hacen FRANCO de PORTE desde 50 PESETAS con arreglo á las condiciones espresadas en el Catálogo.

LA CORRESPONDANCIA DEBE DIRIJIRSE: Grands Magasins du Printemps, boulevard Haussmann, 70, Paris.

OBRAS

de

D. FRANCISCO CAÑAMAQUE.

- El Derecho moderno. 4 rs.
 - Recuerdos de Filipinas. 10 .
 - Miscelánea histórica, política y literaria. 10 .
 - Las mujeres de la Revolución (traducción de Michelet). 10 .
 - El prisionero de Estella. 8 .
- Se hallan de venta en la librería de Anlló y Rodríguez, Olivo, 6 y 8, y en las principales de la Península y Ultramar.

LA MINERVA, MAQUINA DE IMPRESIONES instantáneas, facturas, circulares, mambretes y esquelas de funeral en el acto.—Iniciales y alegorías en papel y sobres, tarjetas y tarjetas al minuto en negro ó en colores.—Esquelas de participación de enlace y ofrecimiento de casa, prospectos, recibos, billetes de rifa y de teatro.—Trabajos de litografía.—Estados, acciones de minas, pagarés, planos y mapas, libros rayados para el comercio.—Cuadernos de todas clases.—Tinta y copiadores de cartas.—Encuadernaciones de todas clases.—Gran surtido en tarjetas para bordar y de felicitación.—Papel de seda para flores.

Concepción Jerónima, núm 27.

SE ALQUILA UN GRAN LOCAL CON Sagunas abundantes, propio para cualquier industria. Informarán, Postigo de San Martín, 11 y 13, litografía.

CUENTOS MORALES

DEDICADOS Á LA INFANCIA

por

D. DIEGO VIDAL Y FERNANDEZ-DELAGADO

Sétima edición

Libro de texto de lectura para niños y niñas, aprobado por el Consejo de instrucción pública, recomendado por varias Juntas provinciales y recibido con general aprobación por la prensa y el profesorado.

Se halla de venta, al precio de una peseta, en las principales librerías de Madrid y provincias.

Los pedidos por mayor obtendrán rebaja dirigiéndose al autor, calle del Nuncio, núm. 10, principal derecha, Madrid.

SOMBRERERÍA DE HUERTA

CALLE DEL PRÍNCIPE, NÚM. 7.

GRAN BARATO CONTINUO

CALLE DE CARRETAS, 26, ESQUINA Á LA DE ATOCHA, 19 Y 21

VENTA DE GÉNEROS A LA MITAD DE SU VALOR.

Por muy pocos días ponemos en venta en este establecimiento una gran cantidad de géneros de varias clases, que para su pronta realización se sacrifican totalmente, dándolos á precios medio de balde.

- 40.000 corbatas para caballero, de 6 reales, se venden á 2 rs.
- 50.000 chalinas para señora, de 4 rs., á 2 rs.
- Pañuelos de seda, desde 3 á 80 rs.
- Pañuelos de merino, desde 12 rs.
- Pañuelos de hilo, desde 1 real.
- Medias inglesas para señora y niño.
- Calcetines inglesas, de 6 rs., se venden á 3 rs. por.
- Camisetas inglesas para caballero, variedad de clases con un 40 por 100 de rebaja sobre su verdadero precio.
- Cuellos de hilo, de 2 1/2 rs., se venden á 1 real.
- Paños de hilo, de 6 rs., se venden á 4 reales.
- Camiselines de señora, de 20 rs., se venden á 10 y 12 rs.
- Guantes hilo de Escocia cuatro botones, de 8 rs., se venden á 4 rs.
- Cinturones de piel para señora, de 10 reales, se venden á 4 rs.
- Peinetas varios modelos novedad, de 22 rs., se venden á 12 rs.
- Pajes y portabancos.
- Pasadores y alfileres de corbata.
- Pañuelos y juegos de botones para camisa.

ESPECIALIDAD

Gran surtido de camisas para caballero, muy buena clase y con vistas de hilo, á 16, 18, 20, 22 y 24 rs. Idem de color, excelente confección, á 16, 18, 20, 22 y 24 rs. Todas las camisas son con botonadura y sin aumento de precio.

A FIN DE QUE EL PÚBLICO APROVECHE ESTE BARATO,

NO SE VENDE A LOS REVENDEDORES.

ENTRADA LIBRE

PRECIO FIJO

NOTA. El género llevado que despues no guste, se puede volver á cambio.

TRASPORTES GENERALES

CONSIGNACIONES MARÍTIMOS Y TERRESTRES TRÁNSITOS

EN COMBINACION CON LOS VAPORES-CORREOS TRASATLÁNTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑÍA, FERROCARRILES, ETC., ETC.

JOSÉ VERDUGO

Plaza de San Francisco, núm. 2, Cádiz.

Esta casa se dedica al despacho de aduanas, recibo y expedición de mercancías, muestras, equipajes, paquetes y encargos, por pequeños que sean, para todos los puntos del RÍNO, EXTRANJERO Y ULTRAMAR, prometiéndolo exacto cumplimiento, actividad y precios módicos, pues tiene al efecto tarifas especiales combinadas.

MADRID, PRÍNCIPE, 7

PLATA MENESES

FERNANDO VII 19, BARCELONA

IMPORTANTÍSIMO AL PÚBLICO

SABEDORES de que competidores de mala fe propalan (sobre todo en provincias) que, aunque buenos, nuestros artículos son excesivamente caros, debemos manifestar que nuestra casa es, ha sido y será la MÁS BARATA de España, como lo prueban nuestras tarifas y los siguientes precios: CUBIERTOS DE METAL BLANCO PURO, MUY FUERTES, LISOS O GALLONES á 10 reales uno. CUCHARITAS CAFÉ id., id., id., á 3 reales una. NUESTROS INIMITABLES cuchillos ETERNOS de acero, una sola pieza, á 5 y 6 reales uno; éstos han sido groseramente falsificados por otras casas, y basta ver uno para notar la enorme diferencia que existe de unos á otros. PALMATORIAS de metal blanco garantizado, á 20 reales una; BANDEJAS ovaladas, á 22, 27, 30 y 40 reales una. VINAGRERAS giratorias de PLATA MENESES con cuatro frascos cristal fino, á 80 reales una. JUEGOS DE CAFÉ de id. id., cuatro piezas modelos nuevos, desde 400 reales juego, y otros mil artículos de capricho y alta novedad, imposible de enumerar. Pidanse tarifas de precios y dibujos, que son remitidos á vuelta de correo, siendo servidos con puntualidad cuantos pedidos se hagan á la

SOLE Y ÚNICA CASA DE EUROPA QUE FABRICA TODA CLASE DE OBJETOS DE METAL BLANCO PURO PARA IGLESIAS

NOTA. Construimos vajillas y servicios completos para mesas, centros, fruteros, corbeilles, candelabros, soperas, fuentes, calentadores, chocolateras, etc., ect., 25 por 100 más barato que las mejores fábricas de Francia, Alemania ó Inglaterra.—Fabricación garantida.